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umlah	penduduk	miskin	di	Indonesia	pada	2024	diperkirakan	menjadi	Jsalah	 satu	 yang	 terbesar	 di	 antara	 negara-negara	 ASEAN.	 Penciptaan	

lapangan	 kerja	 berkualitas	 dinilai	 masih	 tertinggal,	 dengan	 laju	

pertumbuhan	upah	yang	stagnan.Bank	Dunia	mengungkapkan	bahwa	lebih	

dari	 separuh	 penduduk	 Indonesia	 masih	 tergolong	 miskin	 jika	 dihitung	

menggunakan	 standar	 negara	 berpendapatan	 menengah	 ke	 atas.	 Dalam	

laporan	Macro	Poverty	Outlook	edisi	April	2025,	Bank	Dunia	mencatat	bahwa	

60,3	 persen	 penduduk	 Indonesia	 pada	 2024	 hidup	 dengan	 pengeluaran	

kurang	dari	6,85	dollar	AS	per	kapita	per	hari	dalam	Purchasing	Power	Parity	

(PPP)	2017	 (sekitar	Rp	41,052	dengan	asumsi	Rp	5.993,03	per	dollar	AS).	

Artinya	dari	 total	285,1	 juta,	sekitar	171,9	 juta	penduduk	Indonesia	masih	

berkategori	miskin	 berdasarkan	 standar	 ini.	 Tingkat	 pengangguran	 turun	

menjadi	4,8	persen,	 lebih	rendah	dibandingkan	sebelum	pandemi.	Namun,	

angka	underemployment	(pengangguran	parsial)	justru	meningkat	menjadi	

8,5	 persen.	 Hal	 ini	 menunjukkan	 bahwa	 banyak	 pekerja	 yang	 belum	

mendapatkan	pekerjaan	penuh	waktu	atau	yang	sesuai	dengan	keterampilan	

mereka.	Badan	Pusat	Statistik	(BPS)	meminta	laporan	tersebut	bisa	dipahami	

lebih	 bijak.	 Dikatakan,	 standar	 kemiskinan	 yang	 digunakan	 Bank	 Dunia	

dalam	 laporan	 tersebut	 bukan	 standar	 yang	 tepat.	 Sehingga	data	 itu	 tidak	

wajib	digunakan,	melainkan	hanya	sebagai	referensi.	Dalam	catatan	BPS,	ada	

24,06	juta	orang	miskin	di	Indonesia	per	September	2024,	atau	8,57	persen	

terhadap	total	populasi	Indonesia.
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PEKERJA INDONESIA: 
'BANTING TULANG' TAK SELALU 

BERUJUNG SEJAHTERA

LAOS 5.37 juta
68.9% dari total populasi 
7.8	juta	orang

INDONESIA 172 juta
60.3% dari total populasi 
285.1	juta	orang

FILIPINA 58.59 juta
50.6% dari total populasi 
115.8	juta	orang

VIETNAM 18.38 juta
18.2% dari total populasi 
101	juta	orang

THAILAND 5.1 juta
7.1% dari total populasi 
71.9	juta	orang

MALAYSIA 462.800
1.3% dari total populasi 
35.6	juta	orang
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PERBANDINGAN JUMLAH PENDUDUK MISKIN 

INDONESIA DENGAMN NEGARA ASEAN

 

Aksi	teatrikal	mengisi	peringatan	

Hari	Buruh	Internasional	yang	

digelar	di	Taman	Elektrik,	Kota	

Tangerang,	Banten,	Kamis	

(1/5/2025).	Massa	aksi	

mendesak	pemerintah	

membentuk	satgas	anticalo	

tenaga	kerja,	mereka	juga	

menolak	upah	murah.	Berita	

terkait	baca	halaman	2.
(ANTARA)



rabowo	 mengaku merasa Pterhormat bisa menghadiri 
p e raya a n  M ay  D ay  2 0 2 5 . 

Pasalnya, ia menyebut selama lima kali 
mengikuti kontestasi pemilihan 
presiden (Pilpres) selalu didukung 
kaum buruh.

"Jadi saya ingin sampaikan disini, 
saya merasa menjadi presidennya 
buruh, petani, nelayan, orang yang 
susah," kata Prabowo saat perayaan 
Hari Buruh Internasional atau May 
Day 2025 di Lapangan Monas, Jakarta 
Pusat, Kamis (1/5/2025)

Presiden Prabowo mengungkap-
kan akan membentuk Dewan Kesejah-
teraan Buruh Nasional. Menurutnya, 
lembaga negara itu akan diisi oleh para 
p i m p i n a n - p i m p i n a n  b u r u h  d i 
Indonesia.

"Saya akan membentuk segera 
Dewan Kesejahteraan Buruh Nasional 
yang akan terdiri dari semua tokoh-
tokoh pimpinan buruh seluruh 
Indonesia," ujar Prabowo.

P ra b o wo  m e nye b u t ,  D e wa n 
Kesejahteraan Buruh Nasional akan 
bertugas mempelajari keadaan buruh 
d a n  m e m b e r i  n a s i h a t  s o a l 
permasalahan buruh kepada Presiden.

" M e r e k a  t u g a s n y a  a d a l a h 
mempelajari keadaan buruh dan 
memberi nasihat kepada Presiden, 
mana Undang-Undang yang nggak 
beres, yang nggak melindungi buruh, 
mana regulasi yang nggak bener, 
mereka memberikan masukan ke saya 
dan akan segera diperbaiki," ujar 
Prabowo.

Presiden Prabowo juga melontar-
kan janji akan membentuk Satuan 
Tugas (Satgas) Pemutusan Hubungan 
K e r j a  ( P H K ) .  P r a b o w o  t i d a k 
menginginkan, para pekerja diputus 
kerja seenaknya.

"Kita juga atas saran dari pimpinan 
buruh, atas dari Pak Said Iqbal dan Pak 
Jumhur, kita akan segera membentuk 
Satgas PHK," ucap Prabowo.

Presiden Prabowo juga meminta 
DPR RI untuk segera membahas 
R a n c a n g a n  U n d a n g - U n d a n g 

Perlindungan Pekerja Rumah Tangga 
(RUU PPRT). Prabowo memerintah-
kan agar RUU PPRT dapat diselesaikan 
dalam kurun waktu tidak lebih dari 
tiga bulan."Saudara-saudara sekalian, 
juga kita akan segera meloloskan RUU 
Perlindungan Pekerja Rumah Tangga," 
tutur Prabowo.

Berdasarkan keterangan dari 
Wakil Ketua DPR RI Sufmi Dasco 
Ahmad, lanjut Prabowo, pembahasan 
RUU PPRT akan dimulai pada pekan 
depan. Ia berharap, RUU PPRT dapat 
disahkan DPR RI kurang dari tiga 
bulan.

"Wakil Ketua DPR yang hadir, Pak 

Dasco melapor ke saya, minggu depan 
RUU ini akan mulai segera dibahas, 
mudah-mudahan tidak lebih dari tiga 
bulan UU ini  akan selesai  ki ta 
bereskan," urai Prabowo.

Penghapusan outsourcing juga 
termasuk ke dalam janji Prabowo saat 
perayaan Hari Buruh Internasional. 
Prabowo mengaku akan meminta 
Dewan Kesejahteraan Buruh Nasional 
untuk mengkaji penghapusan sistem 
outsourcing.

"Saya juga akan meminta Dewan 
Kesejahteraan Buruh Nasional , 
bagaimana caranya secepet-cepetnya 
m e n g h a p u s  o u t s o u rc i n g ,"  u j a r 

Prabowo.
Namun, Prabowo menekankan 

rencana penghapusan outsourcing 
harus realistis. Ia tidak menginginkan, 
para investor mengalami kerugian 
dari penghapusan outsourcing

"Tapi kita juga harus realistis, kita 
juga harus menjaga kepentingan para 
investor juga, kalau mereka tidak 
investasi tidak ada pabrik, kalian tidak 
bekerja," tegasnya.

Presiden Prabowo juga berjanji 
akan membawa 150 pimpinan buruh 
k e  I s t a n a  B o g o r,  J a w a  B a r a t . 
Menurutnya, ratusan pimpinan buruh 
itu akan dipertemukan dengan para 
p i m p i n a n  p e r u s a h a a n  u n t u k 
membahas peluang kerja sama.

Dalam momen peringatan Hari 
Buruh Internasional itu, Presiden 
Prabowo juga menyampaikan dukungan 
terhadap usulan penetapan aktivis 
buruh Marsinah sebagai pahlawan 
nasional. Usulan ini muncul dari aspirasi 
para tokoh buruh yang menyampaikan 
langsung kepada Prabowo.

“Marsinah jadi pahlawan nasional 
asal seluruh pimpinan buruh mewakili 
kaum buruh. Saya akan mendukung 
Marsinah menjadi pahlawan nasional,” 
lanjutnya. (din,ant,ist/dya)
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pada 1965 silam. Adapun kehadiran 
presiden, lanjut dia, adalah hal lazim 
di berbagai negara di dunia. 

“Perayaan May Day dihadiri oleh 
presiden atau perdana menteri (PM) 
adalah hal lazim, sebagai bentuk 
penghormatan dan pengakuan 
terhadap peran buruh di suatu 
negara dan bangsa,” ujar Said. 

Para pengusaha yang tergabung 
dalam Kamar Dagang dan Industri 
Indonesia (Kadin) juga menuntut 8 
hal kepada para pekerja pada momen 
Hari Buruh Internasional.

"Pada peringatan Hari Buruh 
2025, pengusaha juga mempunyai 8 
tuntutan dan harapan kepada 
seluruh buruh dan pekerja di seluruh 
tanah air," kata Wakil Ketua Umum 
Kadin Bidang Pengembangan Otonomi 
Daerah Sarman Simanjorang dalam 
siaran pers, Kamis (1/5/2025).

Pertama, Sarman mengatakan 
pihaknya menuntut para buruh bisa 
meningkatkan produktivitas di 
tempat kerjanya. Kedua, pekerja 
d i m i n t a  m e n i n g k a t k a n  s k i l l , 
keahlian, dan juga kompetensi.

Tuntutan ketiga adalah selalu 
menjaga hubungan industrial yang 
harmonis dan kondusif. Keempat, 

K a d i n  j u g a  m e n u n t u t  b u r u h 
meningkatkan disiplin dan semangat 
kerja.

Kelima, buruh dituntut untuk 
menghormati dan menjalankan 
p e r a t u r a n  p e r u s a h a a n  s e r t a 
perjanjian kerja bersama. Sedangkan 
yang keenam adalah harapan untuk 
mengedepankan prinsip musyawarah 
dan mufakat dalam menyelesaikan 
permasalahan ketenagakerjaan di 
lingkungan masing-masing.

"(Ketujuh), prinsip kepentingan 
bersama pengusaha dan pekerja 
d a l a m  p e r u m u s a n  r e v i s i  U U 
Ketenagakerjaan.  (Kedelapan), 
menjaga iklim usaha dan investasi 
yang kondusif untuk masa depan 
ekonomi Indonesia," tuntutnya.

Selain menyampaikan 8 tuntutan 
untuk buruh, Sarman mengapresiasi 
kehadiran Presiden RI Prabowo 
Subianto di tengah massa yang 
memperingati May Day di Monas, 
Jakarta Pusat hari ini.

Pihaknya berharap kehadiran 
Prabowo bisa menyemangati pekerja 
untuk terus meningkatkan keahlian 
dan kompetensi, sesuai harapan 
pengusaha.(din,rls,ist,ant/dya)

PRESIDEN  Konfederasi Serikat 
Pekerja Indonesia (KSPI) sekaligus 
Presiden Partai Buruh Said Iqbal 
mengatakan akan ada enam isu 
p e n t i n g  y a n g  d i u s u n g  d a n 
disampaikan ke Presiden Prabowo 
Subianto.

“Isu yang dibawa dalam perayaan 
M a y  D a y  a d a l a h  m e n g h a p u s 
outsourcing (tenaga alih daya), 
p e m b e n t u k a n  s a t u a n  t u g a s 
pemutusan hubungan kerja (satgas 
P H K ) ,  u p a h  y a n g  l a y a k ,  d a n 
p e r l i n d u n g a n  b u r u h  d e n g a n 
mengesahkan RUU (Rancangan 
Undang-Undang) Ketenagakerjaan 
yang baru,” kata Said.

Selain itu, Said mengatakan 
bahwa tuntutan juga mencakup 
perlindungan hak pekerja rumah 
tangga melalui pengesahan RUU 
Perlindungan Pekerja Rumah Tangga 
(PPRT). Berikutnya, pemberantasan 
korupsi melalui RUU Perampasan 
Aset. 

Menurut dia, Prabowo merupa-
kan presiden RI kedua yang hadir 
langsung menemui buruh dalam 
peringatan Hari Buruh Internasional. 
Dia menyebut Sukarno lebih dahulu 
hadir di Gelora Bung Karno (GBK) 

May Day, saat Pekerja dan Pengusaha Lontarkan Tuntutan

-----------------------------------------------------------

Presiden Prabowo Subianto 

melontarkan janji-janji saat 

berpidato menghadiri pe-

rayaan Hari Buruh Inter-

nasional atau May Day 2025 

di Lapangan Monas, Jakarta 

Pusat ,  Kamis ( 1 /5/2025) . 

Pemerintahan akan mem-

bentuk Dewan Kesejah-

teraan Buruh Nasional hingga 

menghapus outsourcing

Janji-janji Prabowo di Hari Buruh 2025

Hapus Outsourcing, Marsinah Jadi Pahlawan Nasional

Presiden	Prabowo	Subianto	(kanan)	membuka	baju	usai	menyampaikan	pidatonya	pada	perayaan	
Hari	Buruh	Internasional	2025	di	Kawasan	Monas,	Jakarta,	Kamis	(1/5/2025).(antara)
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dengan 26 daerah, 11 provinsi, 4 
kabupaten, dan 11 kota yang termasuk 
kategori fiskal kuat.  Artinya, daerah 
tersebut memiliki pendapatan asli 
daerah (PAD) yang lebih tinggi 
dibandingkan dana TKD sehingga 
lebih mandiri membiayai program 
pembangunan daerahnya.   

Sementara i tu ,  sebanyak 27 
daerah, 12 provinsi dan 4 kabupaten 
dan 12 kota masuk pada kategori fiskal 
sedang yang ditandai dengan PAD dan 
TKD yang seimbang.  

Ribka menegaskan bahwa pada 
dasarnya TKD bertujuan untuk 
mengurangi  ketimpangan serta 
mendorong peningkatan kualitas 
belanja daerah yang efisien dan efektif.  
“ P e n y a l u r a n  d a n a  i t u  u n t u k 
memberikan support kepada daerah 
untuk melakukan kegiatan-kegiatan 
yang lebih pro kepada rakyat ,” 
ungkapnya.  

Salah satu cara membuat daerah 
lebih mandiri dan dapat meningkat-
kan pelayanan publik, yakni melalui 
keberadaan Badan Usaha Milik Daerah 
(BUMD).  Dirinya menyampaikan bahwa 
tujuan pendirian BUMD adalah untuk 
menyelenggarakan pemanfaatan 

umum melalui penyediaan barang dan 
jasa yang bermutu sesuai dengan 
potensi  daerah masing-masing.  
(wid,ant,ist/dya)

menyampaikan bahwa 493 daerah 
tersebut tergolong memiliki kategori 
fiskal rendah.  

“[Sebanyak]  493 daerah,  15 
provinsi, 402 kabupaten, dan 70 kota 
masuk dalam kategori fiskal lemah,” 
ujarnya, Selasa (29/4/2025).  

Dalam hal ini, daerah dengan 
kategori fiskal rendah memiliki 
kemampuan yang terbatas untuk 
membiayai kegiatan pemerintahan 
dan pelayanan publik secara mandiri. 
Untuk itu, daerah kategori tersebut 
lebih  mengandalkan dana dari 
Bendahara Negara alias Kementerian 
Keuangan. 

Ribka menjelaskan berdasarkan 
hasil rekapitulasi data Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Daerah 
(APBD) 2025, terdapat 546 daerah 

uma ada 4 provinsi di Indonesia Cyang masuk kategori mandiri 
dan tidak tergantung dengan 

dana transfer pusat atau APBN. 
Provinsi disebut mandiri karena 
pendapatan asli daerah (PAD) di atas 
60 persen.

"Kita tahu lebih dari 70% daerah di 
R I  b a i k  p r o v i n s i  m a u p u n 
kabupaten/kota ketergantungan 
terhadap APBN tinggi, kami anggap 
ketergantungan tinggi kalau PAD di 
bawah 40%," ujar Ketua Komisi II DPR 
Rifqinizamy Karsayuda saat rapat 
bersama Mendagri Tito Karnavian 
dikutip, Kamis (1/5/2025).

Rifqinizamy kemudian merinci 
empat provinsi yang memiliki PAD di 
atas 60 persen."Hanya beberapa 
daerah yang PAD-nya di atas 60% 
yakni Banten, DKI Jakarta, Jawa Barat, 
Jawa Tengah," ucapnya.

Dengan demikian, ia menyebut 
puluhan provinsi lainnya masih sangat 
bergantung kepada APBN. Bahkan, 
kata dia, ada daerah yang cuma punya 
4 persen pendapatan asli daerah.

"Sisanya pada posisi tengah, dan 
yang paling, tentu ini jadi koreksi kita 
bersama, dan upaya kita bersama 
PAD-nya di bawah 10%, ada yang 
cuma 4% ada yang cuma 5%, ada yang 
cuma 6%, itu artinya ketergantungan 
APBN-nya sangat tinggi," ujar dia.

Sebelumnya Wakil Menteri Dalam 
Negeri Ribka Haluk menyampaikan 
bahwa sebanyak 493 daerah masih 
bergantung kepada pendanaan 
pemerintah pusat berupa Transfer ke 
Daerah atau TKD.  Dalam Rapat Kerja 
(Raker) dan Rapat Dengar Pendapatan 
(RDP) Komisi II DPR dengan Sejumlah 
Gubernur, Bupati, dan Walikota, Ribka 

pajak untuk kendaraan keduanya 
atau lebih, oleh karena itu penagihan 
ini sekaligus bertujuan membatasi 
jumlah kendaraan pribadi dan 
mengurangi pelanggaran aturan 
ganjil-genap.

Tak hanya itu, Pemprov juga 
s e d a n g  m e m p e r t i m b a n g k a n 
integrasi antara sistem pembayaran 
tol dan data pajak kendaraan. Dengan 
begitu, informasi mengenai status 
pajak bisa langsung terbaca saat 
kendaraan masuk tol.

"Saya lagi  berpikir  apakah 
m e m u n g k i n k a n  k e t i k a  d i a 
menggunakan jalan tol begitu dia 
bayar, barcode-nya terbaca, mobilnya 
kebaca, ketahuan mobilnya belum 
bayar pajak," tutupnya.

Terpisah,  Gubernur Banten 
Andra Soni menyebutkan capaian 
kemandirian fiskal Provinsi Banten 
yang  mencapai  70 ,69 persen , 
tertinggi secara nasional pada tahun 
2024. "Rasio kemandirian yaitu 
Pendapatan Asli Daerah dibanding 
dengan jumlah total Pendapatan 
Daerah sebesar 70,69 persen," ujar 
Andra Soni dalam keterangannya di 
Kota Serang. 

Andra Soni menjelaskan, sumber 
utama Pendapatan Asli Daerah (PAD) 
Provinsi Banten berasal dari pajak 
kendaraan bermotor dan Bea Balik 
N a m a  K e n d a r a a n  B e r m o t o r 
(BBNKB), serta dana bagi hasil dari 
pemerintah pusat. Selain soal fiskal, 
Andra Soni  juga  memaparkan 
sejumlah indikator makro Banten, di 
a n t a r a nya  l a j u  p e r t u m b u h a n 
ekonomi (LPE) sebesar 4,79 persen, 
Indeks Pembangunan Manusia (IPM) 
mencapai 76,35, penurunan angka 
kemiskinan menjadi 5,70 persen 
pada September 2024,  inf lasi 
terkendali di 1,88 persen (YoY), serta 
tingkat pengangguran terbuka yang 
t u r u n  m e n j a d i  7 , 6 8  p e r s e n . 
(din,ist,rls,ant/dya)

GUBERNUR	 DKI Jakarta, Pramono 
Anung, menegaskan bahwa pihaknya 
akan mengambil langkah tegas 
t e r h a d a p  p e n u n g g a k  p a j a k 
kendaraan di ibu kota.

Langkah ini diambil sebagai 
bagian dari upaya meningkatkan 
k e p a t u h a n  m a s y a r a k a t  s e r t a 
mendongkrak pendapatan daerah. 
Terlebih, Pramono menegaskan 
bahwa pajak merupakan bentuk 
kepatuhan masyarakat.

“Ya ditagih. Dan nanti dalam 
jangka pendek ini, orang yang tidak 
b a y a r  p a j a k  d i  J a k a r t a  a k a n 
kesulitan.” kata Pramono, dikutip, 
Kamis (1/5/2025).

Ia mencontohkan misalnya  saat 
mengisi bensin, sistem barcode akan 
m e n u n j u k k a n  b a h w a  p a j a k 
kendaraan belum dibayar. Selain di 
SPBU, sistem serupa juga akan 
diterapkan di berbagai fasilitas 
publik, termasuk area parkir.

Pramono menegaskan langkah 
ini memungkinkan deteksi langsung 
terhadap kendaraan yang belum 
melunasi pajaknya.

Ia menjelaskan bahwa rata-rata 
masyarakat tidak membayarkan 

Gubernur DKI Jakarta Kejar Penunggak Pajak

Cuma 4 Provinsi 

Tak 'Numpang Hidup' APBN

Dari 38 provinsi di Indonesia, 

hanya 4 provinsi yang masuk 

kategori mandiri dan tidak 

tergantung dengan dana 

transfer pusat atau APBN. 

Wilayah yang tak 'numpang 

hidup' itu adalah Banten, DKI 

Jakarta, Jawa Barat dan 

Jawa Tengah.

----------------------------------------------------------------------

DPR Soroti Rendahnya Pendapatan Asli Daerah

Suasana	Raker	Komisi	II	DPR	dengan	Kemendagri	di	Komplek	Parlemen	(dok.ist)
APBD PROVINSI 

BANTEN TAHUN 2025

Disahkan	sebesar	Rp11,837	triliun.	

Rincian:

- Pendapatan sebesar Rp11,837 triliun

- Belanja sebesar Rp11,841 triliun

- Pembiayaan sebesar Rp143,498 miliar.	

APBD PROVINSI 

DKI JAKARTA TAHUN 2025

Disahkan	sebesar	Rp	91,34	triliun

Rincian:

- Pendapatan Daerah: Rp 81,68 triliun.

- Belanja Daerah: Rp 82 triliun.

- Pembiayaan Daerah (neto): Rp 643,41 miliar.	

APBD PROVINSI 

JAWA TENGAH TAHUN 2025 

Disahkan	sebesar	Rp	23,55	triliun

Rincian: 

- Pendapatan: Rp 23,54 triliun.

- Belanja:  Rp 23,91 triliun.

- Defisit: Sebesar Rp 362,3 miliar.

- Efisiensi Anggaran: Rp 3,4 triliun.

APBD PROVINSI 

JAWA BARAT TAHUN 2025

Disahkan	sebesar	Rp	30,99	triliun	

Rincian:

- Pendapatan: Rp 30,99 triliun.

- Belanja : Rp 31 triliun.

- Pembiayaan: Rp 76,58 miliar.



4 Jumat, 02 Mei 2025

6NUSANTARA
H A R I A N

Rapat Persiapan Sosialisasi Pengelolaan Sanitasi 

Kios Ikan Nelayan di UPT PPP Tamperan

k u a l i t a s  m u t u  i k a n  m e l a l u i  
pengelolaan sanitasi yang lebih baik.

Diketahui, rapat dilaksanakan 
pada Selasa (15/4/2025) pukul 09.00 
WIB di Ruang Rapat lantai II Kantor 
UPT PPP Tamperan.

Rapat ini dihadiri oleh pihak 
internal UPT PPP Tamperan serta 
perwakilan stakeholder terkait. Dalam 
diskusi tersebut dibahas langkah-
l a n g k a h  t e k n i s  d a n  s t r a t e g i  
komunikasi yang akan digunakan 
untuk menyukseskan sosialisasi 
kepada pelaku usaha perikanan. 
Khususnya para pedagang ikan di kios 
nelayan.

Melalui kegiatan ini, diharapkan 
seluruh pelaku usaha semakin 
memahami pentingnya sanitasi dalam 
menjaga kualitas hasil perikanan. 
Sehingga pada akhirnya dapat 
meningkatkan daya saing produk 
perikanan lokal di pasaran.(adv)

PA C I TA N – 	 D a l a m  r a n g k a  
menindaklanjuti Implementasi Aksi 
Perubahan, UPT Pelabuhan Perikanan 
Pantai (PPP) Tamperan menggelar 
rapat persiapan terkait Focus Group 

Discussion (FGD). Kegiatan ini untuk 
mensosialisasikan pengelolaan 
sanitasi  bagi  pelaku usaha di  
lingkungan kios ikan nelayan.

Kegiatan ini merupakan bagian 

dari program aksi perubahan bertajuk 
'Pengelolaan Peningkatan Mutu Ikan 
di Kios Ikan Nelayan UPT Pelabuhan 
P e r i k a n a n  Pa n t a i  Ta m p e r a n' .  
Tujuannya untuk meningkatkan 

Kloter Pertama Haji 2025: 

7.514 Jamaah Resmi Berangkat ke Arab Saudi

AKARTA-	 Kloter pertama jAmaah Jhaji 1446 Hijriah atau tahun 2025 
telah resmi diberangkatkan, pada 

Kamis (1/5/2025). Mereka di-
berangkatkan dari Embarkasi Haji 
Jakarta, Pondok Gede, Jakarta Timur, 
menuju Bandara Soekarno-Hatta, 
Tangerang.

Rombongan jAmaah haji kloter 
pertama ini akan terbang ke Madinah, 
Arab Saudi, pada Jumat (2/5/2025) 
sekitar pukul 01.00 WIB. 

M e n t e r i  A g a m a  ( M e n a g )  
Nasaruddin Umar memberikan 
keterangan dalam konferensi pers 
terkait keberangkatan jemaah haji 
kloter pertama ini. "Baru saja kami 
melepaskan kloter pertama menuju 
bandara (Soetta) dan seperti kita 
ketahui jumlah jamaah haji berjumlah 
221.000, terdiri dari 203.320 orang 
haji reguler dan 17.680 haji khusus," 
ucap Nasaruddin, Kamis malam. 

Nasaruddin menuturkan, jamaah 
kloter pertama akan terbang ke Tanah 
Suci pada Jumat dini hari. "Insya Allah 
tengah malam nanti akan berangkat, 
tadi kami sudah berikan semacam 
pelepasan formal ya," kata dia. 

Menag sekaligus Imam Besar 
Masjid Istiqlal ini menyampaikan 
bahwa cuaca di Madinah masih sedikit 
panas. "Cuaca di Madinah sekarang 
karena saya merasakan kemarin juga 

masih bersahabat ya, belum terlalu 
panas," kata dia. Namun, saat puncak 
haji tiba, Nasaruddin memperkirakan 
cuaca di Tanah Suci akan berada pada 
suhu 40 derajat.

Sebelumnya, Direktur Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
(Dirjen PHU) Hilman Latief menutur-
kan, sebanyak 7.514 jamaah haji yang 
diberangkatkan pada kloter pertama. 

Mereka terbagi menjadi 19 kloter 
ke b e ra n g k a t a n  d a r i  b e r b a g a i  
embarkasi di Indonesia. Tahun ini, 
pemerintah telah menyiapkan tiga 
m a s ka p a i  p e n e rb a n ga n  u n t u k  
melayani jemaah haji, yaitu Garuda 
Indonesia Airlines, Saudi Airlines, dan 
Lion Air. 

Mereka menyampaikan kekhawatiran 
dan menghimbau agar kesehatan 
jemaah kita ditingkatkan," ujar Budi, 
Kamis malam (1/5/2025).

Menurutnya, tingginya angka 
kematian tidak hanya menjadi sorotan 
s e c a r a  m e d i s ,  t e t a p i  j u g a  
memengaruhi aspek teknis lain seperti 
syarat keberangkatan dan besaran 
premi asuransi bagi jemaah haji 
Indonesia di masa depan.

"Kalau kita tidak benar-benar 
menjaga status kesehatan, kesakitan, 
dan kematian jemaah, itu berdampak 
negatif ke jemaah berikutnya," 
tegasnya.

Namun, berkat perbaikan yang 
dilakukan bersama Kementerian 
Agama, angka kematian jamaah haji 
Indonesia pada 2024 turun menjadi 
461 orang. Sehingga, kuota jamaah haji 
tahun 2025 bisa maksimal.

B u d i  m e n j e l a s k a n  b a h w a  
p e n u r u n a n  i n i  te r j a d i  b e r ka t  
perubahan sistem pemeriksaan 
kesehatan yang dilakukan lebih awal, 
diperketat, dan adanya peningkatan 
dalam proses pendampingan medis 
bagi jamaah selama proses haji.

Ia juga menyampaikan sejumlah 
pesan penting bagi para jamaah, 
termasuk imbauan untuk tidak terlalu 
memforsir tenaga di awal perjalanan. 
(din,rls,ant/dya)

Terpisah, Menteri Kesehatan 
(Menkes) RI Budi Gunadi Sadikin 
mengungkapkan tingginya angka 
kematian jamaah haji Indonesia dapat 
berdampak pada pengetatan syarat 
keberangkatan bahkan penurunan 
ku o t a  j e m a a h  d i  t a h u n - t a h u n  
mendatang.

H a l  i n i  d i s a m p a i k a n  s a a t  
menyoroti lonjakan angka kematian 
jamaah pada musim haji 2023 yang 
mencapai 773 orang.

"Tahun 2023 adalah puncak dari 
jumlah kematian jemaah Indonesia, 
yaitu sekitar 773 orang. Saat itu saya 
sempat diajak bicara oleh Menteri Haji 
Arab Saudi, yang juga mantan Menteri 
Kesehatan dan teman lama saya. 

Petugas	haji	Indonesia	Daerah	Kerja	Madinah,	Arab	Saudi,	melakukan	pengecekan	kamar	hotel	yang	bakal	
ditempati	jamaah	haji	Indonesia,	tidak	jauh	dari	Masjid	Nabawi.	(dok	Media	Center	Haji	2025)



H A R I A N

5Jumat, 02 Mei 2025

investasi .  Sekaligus mendorong 
p e r t u m b u h a n  e k o n o m i  d a n 
menciptakan lapangan kerja.

“Kami berharap pembangunan di 
Kabupaten Pasuruan ke depan bisa 
dilaksanakan secarba simultan. Baik 
oleh Pemerintah 
Pusat, Pemerintah 
P r o v i n s i  J a w a 
Timur, Pemerintah 
Kabupaten Pasuruan 
maupun Pemerintah 
D e s a .  T i d a k 
t e r k e c u a l i 
d u k u n g a n  d a r i 
d u n i a  u s a h a ,” 
tandasnya.

Hadir  dalam 
k e g i a t a n , 
Sekretaris Daerah 
Yudha Triwidya 

Sasongko, Ketua Komisi I dan Ketua 
Komisi DPRD Kabupaten Pasuruan. 
Acara turut diikuti oleh perwakilan 
Forkopimda Kabupaten Pasuruan, 
Bank Jatim,  universitas dan organisasi 
masyarakat.(adv)

kan tentang tantangan dan peluang 
Pemerintah Daerah. Serta segala 
dinamikanya dalam mewujudkan 
Sumber Daya Manusia (SDM) unggul.  

Dijelaskan pula perihal hasil 
evaluasi capaian kinerja dan telaah 
potensi daerah, isu-isu regional serta 
nasional  dan global .  Termasuk 
proyeksi dari berbagai permasalahan 
dan tantangan yang akan dihadapi ke 
depannya.

Di sisi lain, Gus Shobih juga 
meminta kepada sivitas akademika 
dan dunia usaha agar mengambil 
peran lebih dalam pembangunan 
sesuai bidang masing-masing. 

P e r g u r u a n  t i n g g i  m e l a l u i 
peningkatan kualitas SDM melalui 
p e n d i d i k a n ,  p e n e l i t i a n  d a n 
pengabdian masyarakat. Sedangkan 
dunia usaha lewat kegiatan bisnis dan 

PASURUAN- 	 G u n a  m e n d u k u n g 
p e m b a n g u n a n  d i  K a b u p a t e n 
Pasuruan, Wakil Bupati Pasuruan, HM 
Shobih Asrori mengajak seluruh 
lapisan masyarakat  untuk ber-
partisipasi aktif di dalamya. 

Ajakan itu disampaikannya Gus 
Shobih--begitu sapaan akrabnya-- saat 
membuka Musyawarah Rencana 
Pembangunan (Musrenbang) Ren-
cana Pembangunan Jangka Menengah 
Daerah (RPJMD) Kabupaten Pasuruan 
Tahun 2025-2029.

“Tentunya Pemerintah Daerah 
membutuhkan masukan dan saran 
dari semua pihak untuk penyem-
purnaan RPJMD sebagai landasan 
pembangunan ke depannya. Oleh 
karenanya, kami berharap peran aktif, 
masukan dan saran membangun dari 
semua pihak. Juga partisipasi aktif 
seluruh stakehoders pembangunan 
dalam melaksanakan pembangunan 
daerah,” pintanya.

Dalam forum diskusi yang digelar 
di Auditorium Mpu Sindok, Gedung 
Kantor Bupati Pasuruan pada hari 
Rabu (30/4/2025) tersebut dijabar-

Wabup Gus Shobih Ajak Masyarakat Aktif Berpartisipasi 

dalam Pembangunan

Nusantara

Musrenbang RPJMD Kabupaten Pasuruan Tahun 2025-2029

Saat melakukan audit, dia mengata- 
kan bahwa Kemenkes menemukan 
data pemesanan hotel dan tiket per 
orang dan dilakukan secara rutin. 
Bahkan iuran di luar pendidikan 
dengan angka fantastis ini juga banyak 
dikeluhkan dan disinyalir menjadi 
salah satu faktor mahalnya biaya 
kedokteran spesialis. Lalu, terdapat 
biaya pesanan-pesanan yang dituju-
kan untuk senior hingga konsulen.

“Biaya-biaya di luar biaya resmi 
itu sesudah kita periksa, itu tinggi 
sekali dan selain biaya-biaya ini juga 
sering ada pesanan-pesanan. Mulai 
dari yang sopan sampai yang sangat 
tidak sopan, baik untuk seniornya 
maupun juga beberapa konsulen-

konsulennya,” katanya.
Kemenkes RI juga menerima 600 

kasus perundungan, 300 di antaranya 
terjadi di rumah sakit pemerintah. 

Budi Gunadi mengakui persoalan 
i n i  t e r j a d i  k a r e n a  a d a n y a 
pembiaran."Percayalah Pak Menteri 
(Mendiktisaintek) itu sama dengan 
saya, mau diperbaiki ini, beliau juga 
tahu ini ada masalah ayng sudah 
terlalu lama dibiarkan, dulu nggak 
begini bu pendidikan kedokteran, 
sekarang jadi begini tuh ada yang 
pembiaran," ucap dia.

Karena itu lah,  Budi Gunadi 
mengatakan, dari sisi Kemenkes, akan 
bertanggung jawab jika adanya 
k e m b a l i  p e r s o a l a n  P P D S .  D i a 
menekankan akan mencabut praktek 
para dokter yang terlibat hingga 
m e m b a w a  k e  r a n a h  h u k u m . 
(din,ant,rls/dya)

Pendidikan Dokter Spesialis (PPDS) 
mencapai miliaran rupiah.

Hal itu ditemukan pada korban 
perundungan PPDS Anestesi Universitas 
Diponegoro (UNDIP) yang menjadi 
bagian bendahara anestesi. Ia mengumpul- 
kan uang sekitar Rp1,6 miliar, tentunya 
sebagaimana data dari Pusat Pelaporan 
dan Analisis Transaksi Keuangan (PPATK), 
lalu mengalir ke berbagai oknum.

“Pengumpulan biaya uang untuk 
kas angkatan segala macam kegiatan 
itu rutin dan ada di seluruhnya, yang 
kisarannya antara puluhan juta 
sampai ratusan juta. Saya kasih 
contohnya almarhum Risma, dia 
bendahara tiga bulan di anestasi di 
Semarang, dan dia mengumpulkan 
uang sekitar Rp1,6 miliar,” kata Budi.

JAKARTA	 -	 Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) RI mengungkap ada 
sekitar 2.668 pengaduan yang diterima 
hingga Juni 2023. Sekitar 632 aduan 
d i a n t a r a n y a  i a l a h  p r a k t i k 
perundungan.

“Jadi begitu kita buka di Juni 2023 
pengaduan yang masuk itu 2.668. Nah 
Irjen kita mencari apakah yang benar-
benar perundungan mana yang nggak, 
kemudian hasilnya kita simpulkan 632 
p e r u n d u n g a n ,”  k a t a  M e n t e r i 
Kesehatan Budi Gunadi Sadikin dalam 
rapat Komisi IX DPR RI, YouTube TVR 
Parlemen, dikutip Kamis (1/5/2025).

Salah satu jenis temuan per-
undungan di antaranya yakni peng-
umpulan iuran untuk kas angkatan 
yang berada di lingkup Program 

Terungkap Pungli Miliaran Rupiah di PPDS
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ond i s i 	 i n i  m e n d o r o n g  Kpemerintah daerah di Kota 
Malang ,  Kota  Batu ,  dan 

Kabupaten Malang, untuk melakukan 
evaluasi menyeluruh. Selain itu juha 
menunggu restu dari Kementerian 
Dalam Negeri (Kemendagri) untuk 
mengisi kekosongan posisi strategis 
tersebut secara definitif.

Di Kota Malang, empat pejabat 
eselon II resmi memasuki masa 
pensiun per 1 Mei 2025 ini. Di 
antaranya, yakni Kepala Badan 
Kepegawaian dan Pengembangan 
Sumber Daya Manusia (BKPSDM) Kota 
Malang Totok Kasianto, kemudian 
Asisten Bidang Administrasi Umum Sri 
Winarni, Kepala Inspektorat Mulyono, 
serta Asisten Pemerintahan dan 
Kesejahteraan Rakyat Setda, Ida Ayu 
Made Wahyuni.

Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat, 
menyatakan telah melakukan asesmen 
terhadap seluruh pejabat eselon II 
untuk menentukan arah kebijakan peng- 
isian jabatan tinggi pratama nantinya. 

Evaluasi tersebut menjadi dasar 
bagi Pemkot untuk menentukan 
apakah pengisian dilakukan melalui 
promosi dengan panitia seleksi 
(pansel), rotasi antar Organisasi 
Perangkat Daerah (OPD), atau cukup 
dengan job fit.

"Kamis pertengahan April kemarin 
sudah diadakan asesmen. Ini untuk 
mengevaluasi sejauh mana kinerja 
dari pejabat pimpinan tinggi pratama. 
Dari situ, nanti akan kami lihat seperti 
apa kebijakan pengisian jabatannya," 
ujar Wahyu, Kamis (1/5/2025).

Wahyu memastikan,  proses 
asesmen telah dilakukan secara 
o b j e k t i f  d a n  t e l a h  m e n d a p a t  
persetujuan dari Gubernur Jawa 
Timur serta Kemendagri. Ia juga 
menyebutkan, pengisian jabatan 
definitif akan diupayakan secepat 
mungkin untuk meminimalkan 
penggunaan Pelaksana tugas (Plt).

"Insyaallah nanti tidak banyak Plt. 
Kami sudah sampaikan ke Kemendagri 
agar pengisian bisa lebih cepat tanpa 
harus menunggu enam bulan, tentu 
dengan seizin Mendagri," tegasnya.

Wahyu juga menuturkan, selain 
empat jabatan eselon II yang kosong, 
sebanyak 246 ASN lainnya juga akan 
pensiun dalam periode yang sama. 
Rinciannya terdiri dari 5 pejabat 
administrasi, 29 pejabat pengawas, 
103 pejabat fungsional, dan 109 
pelaksana atau staf.

Di sisi lain, pada 17 April 2025 
lalu, Wali Kota Wahyu telah resmi 
melantik sebanyak 88 ASN di lingkup 
Pemkot Malang. Dengan rincian 
pejabat administrator eselon III 
sebanyak 11 orang, eselon III B 
sebanyak 14 orang, dan pejabat 
pengawas eselon IV A sebanyak 22 
orang. Sementara itu, eselon IV B yang 
turut dimutasi sebanyak 41 orang, 
termasuk delapan lurah.

Sementara itu, di Kabupaten 
Malang, lima jabatan eselon II atau 
Jabatan Pimpinan Tinggi Pratama 
(JPTP) saat ini masih menunggu surat 
re ko m e n d a s i  p e l a n t i ka n  d a r i  
Mendagri. 

Lima jabatan tersebut antara lain 
Direktur RSUD Kanjuruhan, Kepala 
Dinas Tenaga Kerja, Kepala Badan 
Kesbangpol, Kepala Badan Keuangan 
dan Aset Daerah (BKAD), serta 
Asisten II Bidang Perekonomian dan 
Pembangunan.

B u p a t i  M a l a n g ,  S a n u s i ,  
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  t e l a h  
mengajukan kembali permohonan 
pelantikan lima JPTP tersebut melalui 
Gubernur Jawa Timur. Setelah 
sebelumnya surat dari  Dirjen 
Otonomi Daerah dikembalikan untuk 
diperbaiki.

"Kita diminta untuk mengulang 
pengajuan. Kali ini harus diketahui 
oleh Bupati definitif, saya. Dari Badan 
Administrasi Kepegawaian Negara 
(BAKN) sudah turun, dan sekarang 
diajukan kembali ke Kemendagri. 
Harapan kami, minggu depan sudah 
ada rekomendasi pelantikan," ungkap 
Sanusi.

Tak hanya itu, Sanusi juga 
menyebutkan, terdapat enam jabatan 
eselon II lainnya yang masih kosong 
dan belum masuk tahap pengusulan. 

Keenam jabatan tersebut antara 
lain Sekretaris Daerah, Kepala Dinas 
Kesehatan, Kepala BPBD, Kepala DLH, 
Kepala Dinas Kominfo, serta Staf Ahli 

menunggu arahan dari Wali Kota Batu, 
Nurochman.

"Open bidding harus dilakukan 
untuk jabatan eselon II. Tapi kami 
masih menunggu petunjuk dari Pak 
Wali.  Setelah itu, kami ajukan 
rekomendasi ke KASN, BKN, dan 
Kemendagri," ujar Santi.

Tak hanya jabatan eselon II, Santi 
juga menyebutkan empat jabatan 
eselon III B di Kota Batu juga masih 
kosong dan dijabat oleh Plt. Di 
antaranya Kepala BPBD, Kepala Bagian 
Pengadaan Barang dan Jasa, Kepala 
Bagian Administrasi Pembangunan, 
dan Bagian Prokopim.

Untuk pengisian jabatan eselon III 
B tersebut, menurut Santi, tidak perlu 
melalui open bidding dan cukup 
melalui penunjukan langsung oleh 
Wali Kota. Namun hingga kini, belum 
a d a  p e t u n j u k  r e s m i  t e r k a i t  
penunjukan tersebut.

Di sisi lain, Wali Kota Batu, 
Nurochman, menegaskan saat ini 
p i h a k n y a  m a s i h  f o k u s  p a d a  
pelaksanaan program 100 hari kerja 
dan belum memprioritaskan agenda 
mutasi maupun lelang jabatan.

"Saya dengan Mas Wawali ,  
sekarang fokus  melaksanakan 
program 100 hari kerja. Terkait open 
bidding atau mutasi, nanti ada 
w a k t u n y a ,"  k a t a  N u r o c h m a n .  
(Santi/Dya)

Bupati Bidang Pemerintahan, Hukum, 
dan Politik. Hingga saat ini, posisi 
tersebut juga masih dijabat oleh 
seorang Plt. 

Sementara itu, Penjabat (Pj) Sekda 
K a b u p a t e n  M a l a n g ,  N u r m a n  
Ramdansyah, mengatakan dokumen 
permohonan rekomendasi pelantikan 
telah dilengkapi dan dikirimkan 
kembali pada 29 April 2025 kemarin. 

"Surat pengajuan pelantikan lima 
JPTP sudah kami kirimkan ke 
Mendagri melalui Gubernur Jawa 
Timur, beserta dokumen seleksi 
terbuka dan keputusan panitia 
seleksi," ujar Nurman.

Di	Kota	Batu	Hanya	Bappelitbangda
Sementara di Kota Batu, diketahui 

hanya satu jabatan eselon II yang 
masih kosong, yakni Kepala Badan 
P e r e n c a n a a n  P e m b a n g u n a n ,  
Penelitian, dan Pengembangan Daerah 
("Insyaallah nanti tidak banyak Plt. 
Kami sudah sampaikan ke Kemendagri 
agar pengisian bisa lebih cepat tanpa 
harus menunggu enam bulan, tentu 
dengan seizin Mendagri," tegasnya). 
Jabatan tersebut saat ini diisi oleh Eko 
Suhartono sebagai Plt. 

Kepala BKPSDM Kota Batu, Santi 
Restuningsasi, mengatakan pengisian 
jabatan itu memerlukan proses lelang 
jabatan atau open bidding. Sampai saat 
ini, Santi mengaku pihaknya masih 

Jabatan Eselon II di Malang Raya Banyak yang Kosong, Ada Apa?

Jumat, 02 Mei 2025

Sejumlah jabatan eselon II di 

wilayah Malang Raya meng-

alami  kekosongan.  Kota 

M a l a n g ,  Kota Batu,  dan 

Kabupaten Malang meng-

hadapi tantangan serupa.

-----------------------------------------------------

“Insyaallah nanti tidak 

banyak Plt. Kami sudah 

sampaikan ke 

Kemendagri agar 

pengisian bisa lebih 

cepat tanpa harus 

menunggu enam bulan, 

tentu dengan seizin 

Mendagri." 

Wahyu Hidayat
Wali Kota Malang

“Kita diminta untuk 

mengulang pengajuan. Kali 

ini harus diketahui oleh 

Bupati definitif, saya. Dari 

Badan Administrasi 

Kepegawaian Negara (BAKN) 

sudah turun, dan sekarang 

diajukan kembali ke 

Kemendagri. Harapan kami, 

minggu depan sudah ada 

rekomendasi pelantikan."

Sanusi
Bupati Malang

Wali	Kota	dan	Wakil	Wali	Kota	Batu,	Nurochman-Heli	Suyanto.	(dok.	Prokopim	Kota	Batu)
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ebakaran	hutan hebat terjadi Kdi area dekat Yerusalem, Israel, 
pada Rabu (30/4/2025).

A s a p  h i t a m  p e k a t  a k i b a t  
kebakaran hutan membumbung di 
atas jalan utama dan memaksa 
evakuasi sebagian warga di sekitar 
area terdampak.

Peristiwa kebakaran di Israel ini 
bahkan membuat Perdana Menteri 
I s r a e l  B e n j a m i n  N e t a n y a h u  
menyatakan sebagai kondisi darurat 
nasional. 

Kebakaran di dekat wilayah 
Yerusalem ini juga telah mengancam 
ratusan warga sipil. 

P i h a k  b e r w e n a n g  t e l a h  
meningkatkan status kewaspadaan ke 
level tertinggi seiring meluasnya 
kebakaran yang diperparah oleh suhu 
tinggi dan tiupan angin kencang. 

Lantas, wilayah mana saja yang 
terbakar dan apa penyebabnya? 

Wilayah Israel yang dilanda 
kebakaran 

Dikutip dari The Times of Israel, 
Kamis (1/5/2025), kebakaran hutan 
hebat ini melanda Hutan Eshtaol di 
wilayah pinggiran Yerusalem. 

Menurut laporan Dinas Pemadam 
Ke b a ka ra n  d a n  Pe nye l a m a t a n  
setempat, api terpantau menyala di 
sedikitnya lima lokasi di kawasan 
perbukitan Yerusalem. 

Ini merupakan kejadian kedua 
dalam sepekan di mana kebakaran di 
daerah perbukitan barat Yerusalem 
memicu pengungsian warga. 

Selain memaksa proses evakuasi 
pada sejumlah penduduk, kebakaran 

juga membuat beberapa ruas jalan 
ditutup. 

Jalan Raya Rute 1, yang menjadi 
jalur penghubung utama antara 
Yerusalem dan Tel Aviv ditutup 
sementara. 

Di samping itu, pihak kepolisian 
juga mengimbau masyarakat untuk 
menjauhi area tersebut.  

Selain itu, Rute 3 di sekitar lokasi 
juga ditutup, bersama dengan Rute 65, 
70, dan 85. Lalu lintas kereta api antara 
Ye r u s a l e m  d a n  Te l  Av iv  j u ga  
dibatalkan. 

Hingga Rabu malam,  dinas 
pemadam kebakaran melaporkan 
telah menurunkan 163 tim pemadam 
kebakaran serta mengoperasikan 12 
pesawat pemadam kebakaran. 

Proses pemadaman difokuskan 

Dikutip dari Times of Israel, pada 
Kamis (1/5/2025) penduduk Mevo 
Horon, antara Yerusalem dan Modiin, 
telah diizinkan kembali ke rumah mereka 
menurut laporan kepolisian setempat. 

Mereka kembali ke tempat semula 
usai 18 jam dievakuasi untuk meng-
antisipasi penyebaran api, lantaran 
kerusakan properti dilaporkan cukup 
minim. 

Selain itu, beberapa petugas 
pemadam kebakaran dilaporkan 
mengalami luka ringan, dua di 
antaranya harus menjalani perawatan 
di rumah sakit akibat menghirup asap. 

N a m u n  d e m i k i a n ,  m e n u r u t  
perkiraan yang dirilis Rabu malam 
oleh Keren Kayemeth LeIsrael - Jewish 
National Fund, sekitar 2.900 hektar 
lahan hangus terbakar dalam kejadian 
tersebut, termasuk hampir seluruh 
area Taman Kanada di dekat Latrun. 
(The Times of Israel, Jewish National 
Fund, France 24, ist/nei)

pada sejumlah titik utama di sekitar 
Yerusalem, termasuk di Latrun, Neve 
Shalom, dan Hutan Eshtaol.  

Api juga menjalar ke wilayah Mevo 
Horon, sepanjang Jalan Burma menuju 
Beit Meir, Mesilat Zion, serta di dekat 
stasiun pengisian bahan bakar di 
Sha'ar Hagai. 

Diketahui kebakaran di Israel itu 
mengakibatkan sejumlah orang 
mengalami luka-luka, namun tidak ada 
yang dilaporkan dalam kondisi serius. 

Dikutip dari France 24, Kamis 
(1/5/2025), menurut layanan darurat 
medis kebencanaan Magen David 
Adom Israel, pihaknya telah memberikan 
perawatan kepada sekitar 23 orang. 

Sebanyak 13 di antaranya dibawa 
ke rumah sakit  karena akibat 
menghirup asap dan mengalami luka 
bakar. 

Di antara mereka ada dua wanita 
hamil dan dua bayi berusia di bawah 
satu tahun. 

D i s e b u t k a n  b a h w a 
t e n t a ra  m e n g a l a m i 
k e s u l i t a n  u n t u k 
menutup pintu karena 
kekuatan angin.

Sementara itu, tim 
pemadam kebakaran 
t e r u s  b e r u p a y a 
m e n g e n d a l i k a n 
kebakaran hutan yang 
menyebar di kota-kota 
antara Yerusalem dan 
Tel Aviv, yang didorong 
oleh angin kencang.

K o m a n d a n  P e -
madam Kebakaran dan 
Penyelamatan Distrik 
Yerusalem Shmulik Friedman mengata- 
kan kebakaran hutan itu mungkin 
merupakan "kebakaran hutan terbesar 
dalam sejarah Israel," demikian 
dilaporkan Israeli Army Radio.

Adapun Menteri Pertahanan 
Israel Katz mengumumkan keadaan 
d a r u r a t  n a s i o n a l  p a d a  h a r i 
sebelumnya dan memerintahkan 

tentara untuk membantu petugas 
pemadam kebakaran di wilayah 
J e r u s a l e m  H i l l s  ( P e r b u k i t a n 
Yerusalem).

Channel 12 mengatakan Israel 
membatalkan semua perayaan 
Independence Day (Hari Kemerdekaan) 
yang dijadwalkan karena kebakaran 
hutan besar-besaran.(Anadolu 
Agency, ist/nei)       

BADAI	pasir menerjang Israel pada 
Rabu (30/4/2025), menyebabkan 
jarak pandang menurun drastis di 
sejumlah wilayah selatan. Pada saat 
yang sama, angin kencang memper-
parah kebakaran hutan yang masih ber- 
kobar di kawasan tengah negara itu.

S e j u m l a h  m e d i a  o u t l e t 
menayangkan video kl ip yang 
menunjukkan badai pasir dahsyat 
melanda Beersheba di Gurun Negev 
di Israel selatan.

R e k a m a n  v i d e o  t e r s e b u t 
menunjukkan kota gurun itu secara 
bertahap tertutup oleh awan debu 
besar.

Channel 12 menayangkan video 
t e n t a ra  ya n g  b e r j u a n g  u n t u k 
menutup gerbang pangkalan militer 
Israel saat badai pasir melanda.

"Beginilah penampakan Shivta 
Base (Pangkalan Shivta) (di Negev) 
malam ini (Rabu 30 April) di tengah 
badai pasir yang tidak biasa," info 
Channel 12 seperti dikutip dari 
Anadolu Agency, Kamis (1/5/2025). 

Api Padam, Badai Pasir Datang

Israel Dilanda 

Kebakaran Terbesar 

dalam Sejarah, 

1 Orang Ditangkap

Kebakaran	hutan	hebat	membuat	jalan	yang	menghubungkan	Yerusalem	ke	Tel	Aviv,	Israel,	

terputus,	pada	Rabu	(30/4/2025)	sore.	(REUTERS)

Kebakaran hebat melanda 

wilayah Israel dan meng-

hanguskan ribuan hektar 

lahan dalam waktu singkat. 

Asap tebal membumbung tinggi, 

memaksa evakuasi warga di 

sejumlah daerah terdampak.

-----------------------------------------------------

H A R I A N

Badai	pasir	pada	hari	Rabu	(30/4/2025)	yang	sangat	mengurangi	jarak	

pandang	di	beberapa	bagian	selatan	Israel.	(Anadolu	Agency)
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aktivitas harianmu. Oleh karena itu, 
penting untuk selalu memperhatikan 
asupan vitamin C. Jika Sahabat Fimela 
mengalami gangguan pencernaan 
setelah mengonsumsi suplemen 
vitamin C, segera hentikan konsumsi 
dan konsultasikan dengan dokter.

Batu	 Ginjal:	 Risiko	 yang	 Patut	
Diwaspadai

Tahukah kamu bahwa kelebihan 
vitamin C juga dapat meningkatkan 
risiko pembentukan batu ginjal? Hal 
ini terjadi karena vitamin C berlebihan 
meningkatkan kadar oksalat dalam 
urin. Oksalat ini dapat mengkristal 
dan membentuk batu ginjal, terutama 
bagi mereka yang memiliki riwayat 
penyakit ginjal.

Penting untuk diingat, risiko ini 
lebih tinggi pada individu dengan 
riwayat penyakit ginjal. Jadi, jika kamu 
memiliki riwayat tersebut, lebih 
berhati-hatilah dalam mengonsumsi 
suplemen vitamin C. Konsultasikan 
dengan dokter sebelum mengonsumsi 
suplemen vitamin C, terutama jika 
kamu memiliki riwayat penyakit 
ginjal. Pencegahan lebih baik daripada 
pengobatan, bukan?

Gangguan	 Tidur	 (Insomnia)	 dan	
Masalah	Lainnya

Selain gangguan pencernaan dan 
batu ginjal, kelebihan vitamin C juga 
dapat menyebabkan gangguan tidur 
atau insomnia. Ini biasanya terjadi 
karena ketidaknyamanan pencernaan 
yang disebabkan oleh dosis tinggi 
vitamin C, terutama jika dikonsumsi di 
malam hari.

Selain itu, efek samping lainnya 
ya n g  m u n gk i n  te r j a d i , 

m e s k i p u n  j a r a n g , 
t e r m a s u k  s a k i t 

k e p a l a ,  n y e r i 
sendi, kelelahan, 

penurunan berat badan, dan dalam 
kasus yang jarang terjadi, kerusakan 
e n a m e l  g i g i  ( k h u s u s n y a  j i k a 
mengonsumsi tablet kunyah tanpa 
dilarutkan).

Pada dosis sangat tinggi, ada 
p o te n s i  i n te ra ks i  o b a t  d e n ga n 
beberapa jenis obat-obatan, dan 
potensi peningkatan penyerapan zat 
b e s i  ya n g  d a p a t  m e nye b a b ka n 
hemokromatosis (penumpukan zat 
besi yang berbahaya bagi organ).

Selalu ingat bahwa kebanyakan 
orang mendapatkan cukup vitamin C 
dari makanan sehari-hari. Konsumsi 
suplemen hanya disarankan jika ada 
kekurangan vitamin C yang telah 
didiagnosis oleh dokter. Jangan pernah 
mengonsumsi suplemen vitamin C 
dalam dosis tinggi tanpa pengawasan 
medis.

Berapa 	 banyak 	 asupan 	 yang	
dinyatakan	kelebihan	vitamin	C?

Vitamin C merupakan vitamin 
yang larut dalam air dan tubuh akan 
mengeluarkan kelebihannya beberapa 
jam setelah Anda mengonsumsinya.

Itu sebabnya, kelebihan vitamin C 
termasuk masalah yang cukup langka 
karena hampir tidak mungkin tubuh 
mendapatkan terlalu banyak vitamin C 
dari makanan saja.Pada orang sehat, 
setiap tambahan vitamin C yang 
dikonsumsi melebihi batas harian 
y a n g  d i r e k o m e n d a s i k a n  a k a n 
dikeluarkan dari  tubuh.Asupan 
vitamin C mungkin dapat terjadi bila 
Anda mengonsumsi sekitar 29 jeruk 
atau 13 paprika sebelum asupannya 
mencapai batas yang bisa ditoleransi.

Meski begitu, risiko overdosis 
vitamin C lebih tinggi pada orang yang 
mengonsumsi vitamin dan mungkin 
terlalu banyak menggunakannya pada 
kondisi tertentu.Itu sebabnya, Anda 
perlu berkonsultasi dengan dokter 
atau ahli gizi guna mengetahui berapa 
banyak asupan vitamin C yang perlu 
dipenuhi sesuai dengan kondisi tubuh. 
(nei,ist/dya)

Vitamin C bisa didapatkan dari buah 
dan sayur, seperti brokoli, strawberry, 
dan cabai merah. Selain dari sayur dan 
buah, berbagai manfaat vitamin C juga 
bisa diperoleh dari tablet vitamin C 
kunyah, tablet yang dilarutkan ke 
dalam air, permen, pil, hingga dalam 
bentuk suntik vitamin C.Dibutuhkan 
dosis vitamin C lebih tinggi untuk 
perokok, ibu hamil, dan ibu menyusui. 
Penderita kondisi tertentu, misalnya 
m e t h e m o g l o b i n e m i a ,  j u g a 
memerlukan vitamin C dengan dosis 
lebih tinggi.

Efek	 Samping	 Vitamin	 C	 Dosis	
Tinggi

D o s i s  v i t a m i n  C  y a n g 
direkomendasikan untuk dikonsumsi 
orang dewasa adalah 65-90 miligram 
per hari. Tidak ada manfaat lebih yang 
akan didapatkan tubuh dengan 
mengonsumsi vitamin C melebihi 
jumlah tersebut, namun justru dapat 
m e n i m b u l k a n  b e r b a g a i  e f e k 
samping.Berikut beberapa efek 
samping yang dit imbulkan j ika 
mengonsumsi suplemen vitamin C 
dalam kadar yang terlalu tinggi 
(vitamin C megadosis):

Gangguan	 Pencernaan:	 Si	 Efek	
Samping	yang	Paling	Umum

Efek samping paling umum dari 
kelebihan vitamin C adalah gangguan 
pencernaan. Bayangkan, perutmu 
terasa tidak nyaman karena diare, 
mual, muntah, kram perut, nyeri ulu 
hati, bahkan sakit perut. Semua ini 
disebabkan karena vitamin C dosis 
t i n g g i  m e n g i r i t a s i  s a l u r a n 
pencernaanmu.

Jangan anggap remeh ya, 
gangguan pencernaan 
b i s a  m e n g g a n g g u 

Pernah terpikir apa yang terjadi 
jika kamu mengonsumsi vitamin 
C secara berlebihan? Meski 

dikenal penting bagi kesehatan, 
ternyata asupan vitamin C yang terlalu 
tinggi juga bisa menimbulkan efek 
negatif.

Artikel ini akan mengulas berbagai 
dampak samping dari konsumsi 
vitamin C berlebih, terutama yang 
berasal dari suplemen, bukan dari 
makanan alami seperti buah dan 
sayuran. Kita akan menelusuri fakta-
fakta penting: apa, siapa, di mana, 
kapan, mengapa, dan bagaimana hal ini 
bisa terjadi.

Dikutip dari berbagai sumber, 
s i a p a p u n  b i s a  m e n ga l a m i  e fe k 
samping ini, baik pria maupun wanita, 
anak-anak maupun dewasa. Efek 
samping ini muncul umumnya saat 
mengonsumsi suplemen vitamin C 
dosis tinggi (megadosis). Mengapa hal 
ini terjadi? Karena dosis tinggi vitamin 
C dapat mengiritasi sistem pencernaan 
d a n  m e m e n g a r u h i  p r o s e s 
metabolisme tubuh.

Nah, bagaimana cara mencegahnya? 
Dengan mengonsumsi vitamin C dari 
sumber alami dan konsultasi dokter 
sebelum mengonsumsi suplemen. 
Mari kita bahas lebih dalam mengenai 
efek samping yang mungkin terjadi. 
Ingat, ini umumnya muncul saat 
mengonsumsi suplemen, bukan dari 
asupan alami. Jadi, jangan panik dulu 
ya!

Manfaat	Vitamin	C	Bagi	Tubuh
Manfaat vitamin C sangat penting 

dalam mendukung pertumbuhan 
badan. Selain itu, vitamin C membantu 
melindungi sel-sel tubuh, membantu 
penyembuhan luka,  dan 
membantu pemben
t u k a n jaring
an ikat.

 INI RISIKO VITAMIN C BERLEBIH?

KESEHATAN YANG MENGINTAI
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etelah penantian yang cukup Spanjang,  Huawei akhirnya 
meluncurkan dua ponsel lipat 

terbarunya ke pasar global: Huawei 
Mate XT Ultimate Design dan Huawei 
Mate X6. Kini, kedua perangkat 
tersebut telah resmi tersedia di 
sejumlah negara, termasuk Indonesia.

Meski teknologi layar lipat menjadi 
daya tarik utamanya, keunggulan Mate 
XT dan Mate X6 tidak hanya itu. Desain 
yang premium, kecanggihan kamera, 
d a n  p e r f o r m a  y a n g  t a n g g u h  
menjadikan kedua smartphone ini 
dinilai mampu menetapkan standar 
baru di pasar ponsel lipat.

Huawei Mate XT hadir dengan 
desain lipat tiga, sementara Mate X6 
menawarkan desain lipat dua yang 
lebih ringkas. Keduanya dirancang 
untuk memberikan pengalaman 
pengguna yang berbeda, tetapi tetap 
m e n g u t a m a k a n  k u a l i t a s  d a n  
kenyamanan.

Membuka	Dimensi	Baru	dengan	
Huawei	Mate	XT	Ultimate	Design

Huawei Mate XT Ultimate Design 
jadi rilisan yang paling mencuri 
perhatian. Diperkenalkan pertama kali 
pada musim gugur 2024 di Tiongkok, 
ponsel ini menjadi ponsel lipat tiga 
komersial pertama di dunia.

Tidak hanya menghadirkan desain 
yang inovatif, Huawei juga berhasil men- 
jaga ukuran perangkat tetap ramping 
dan ringan, setara dengan ponsel lipat 
dua. Hal ini jadi pencapaian tersendiri, 
mengingat kompleksitas teknologi 
lipat tiga yang digunakan.

Mate XT Ultimate Design mencatat 
rekor dengan layar lipat terbesar di 
dunia, berukuran 10,2 inci. Meski 

tunggal, ganda, dan tiga layar.  Baik 
saat menerima panggilan, menonton 
film, hingga menyelesaikan tugas 
kerja, pengguna bisa berpindah mode 
dengan mulus sesuai kebutuhan.

Misalnya, saat menonton film di 
mode layar ganda lalu membuka layar 
tambahan untuk membaca ulasan 
daring, perangkat secara otomatis 
menyesuaikan tata letak dan aplikasi 
yang digunakan.

Huawei Mate X6 juga dilengkapi 
f itur Live Multitask yang me-
mungkinkan pengguna menjalankan 
hingga tiga aplikasi sekaligus dalam 
tampilan layar terpisah. Pengguna bisa 
membuka tiga jendela dalam satu layar 
atau berpindah antar aplikasi hanya 
dengan menggeser ujung jari .  
(nei,ist/dya)

Rekor Fleksibilitas
Berkat sistem engsel presisi 

canggih, Huawei Mate XT Ultimate 
Design menjadi perangkat pertama 
yang dapat dilipat ke dalam dan ke luar, 
m e n gh a d i rka n  te k n o l o g i  b a r u  
bernama Multiview.

Dengan berbagai konfigurasi layar, 
ponsel ini mendukung beragam 
aktivitas, mulai dari penggunaan 
horizontal dan vertikal, pengalaman 
menonton di layar lebar 10,2 inci, 
hingga tampilan layar terbagi yang 
efisien. Layar fleksibel ini memberikan 
kebebasan lebih dalam berinteraksi 
dan mengakses berbagai konten.

S i s t e m  e n g s e l  t r i f o l  y a n g  
digunakan pun dirancang dengan baja 
berkekuatan ultra-tinggi. Material ini 
mampu menahan deformasi hingga 
1900 MPa, serta menjaga daya tahan pe-
r a n g k a t  m e s k i  
digunakan secara 
intens.

P e n g a l a m a n 	
M u l t i l a y a r 	
Interaktif

Huawei Mate XT 
U l t i m a te  D e s i g n  
t i d a k  h a n y a  
m e n g h a d i r k a n  
p e ra n gka t  ke ra s  
yang inovatif, tapi 
juga pengoperasian 
p e ra n gka t  l u n a k  
y a n g  a d a p t i f  
terhadap berbagai 
ukuran layar.

L a y a r  b e s a r  
ponsel  ini  dapat  
digunakan dalam 
tiga mode:  layar 

dimensinya luas, perangkat ini tetap 
tipis, hanya 3,6 mm saat dibuka penuh, 
menjadikannya sebagai layar lipat 
tertipis saat ini.

Materi layar yang digunakan juga 
tidak main-main. Huawei memperkuat 
layarnya dengan material fluida non-
Newtonian dan kaca ultra-tipis (UTG) 
seluas 322 cm².

Kombinasi ini membentuk struktur 
komposit yang tangguh, memberikan 
ketahanan ganda terhadap benturan, 
goresan, maupun risiko terjatuh dalam 
penggunaan sehari-hari.

Huawei	Mate	X6:	Awal	Kemunculan	
Desain	Ponsel	Lipat	yang	
Revolusioner

Untuk kategori ponsel lipat ganda, 
sebagian besar perangkat di pasaran 
kerap mendapat kritik karena 
bentuknya yang besar dan tampilan 
yang terlalu mekanis. Namun, seri 
terbaru Huawei Mate berhasil  
mempertahankan ciri khas desainnya 
yang tetap elegan dan berfokus pada 
estetika.

Huawei Mate X6 pertama kali 
diluncurkan dengan sambutan positif 
karena memperkenalkan arsitektur 
layar lipat yang telah berevolusi. 
Perangkat ini menggabungkan pelat 
layar dalam serat karbon (carbon 
fiber) sebagai lapisan pendukung, 
engsel multidimensi sebagai struktur 
utama, dan kunlun glasss generasi ke-2 
yang kokoh sebagai pelindung layar 
luar.

Kombinasi material unggulan ini 
secara signifikan meningkatkan daya 
tahan, sekaligus menjaga bentuk 
perangkat tetap tipis dan ringan.

Rekayasa Engsel Canggih dan 

Huawei Mate XT & X6 

Perkenalkan Era Baru Ponsel Lipat
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liststyle

membawa turis melintasi hutan 
menuju restoran gunung titik awal 
yang luar biasa untuk pendakian 
menyusuri jalur panorama.Turis juga 
bisa menjelajahi keanekaragaman 
wisata air melalui jalur pendakian 
u n i k  A n s a i n a ,  ya n g  m e n c a ku p 
beberapa air terjun.

Cara	Liburan	di	Landwasser	World
Segera dibuka pada 10 Mei 2025 

mendatang, Landwasser World bisa 
d i j a n gka u  d e n ga n  m u d a h  d a r i 
berbagai kota di Swiss. Beberapa kota 
terdekat dari tempat ini seperti 
Zurich, Davos, atau St. Moritz.

Perjalanan dari Zurich menelan 
waktu sekitar 2 jam, sementara St. 
Moritz sekitar satu jam dan Davos 
sekitar 40 menit. 

Perjalanan menuju Landwasser 
Wo r l d  b i s a  d i j a n g k a u  d e n g a n 
perjalanan darat atau menggunakan 
k e r e t a  a p i  s e p e r t i  B e r n i n a 
Express.Bagi mereka yang ingin 
liburan ke sini, salah satu hal yang 
perlu diketahui adalah harga tiketnya 
yang berbeda-beda.

A g a r  l e b i h  m u r a h ,  P a t r i c k 
m e nya ra n k a n  w i s a t a wa n  b i s a 
membeli Landwasser World Passes, di 
mana turis bisa membeli tiket satu 
harga untuk menikmati beberapa 
wahana sekaligus.  (nei,ist/dya)

R h a e t i a n  R a i l w a y  ya n g  s a l i n g 
terhubung antara satu dan yang 
lainnya. Menariknya lagi, jalur rel 
kereta api ini melintasi Landwasser 
Viaduct atau viaduk Landwasser 
setinggi 65 meter yang membentang 
sepanjang 142 meter.

Jembatan ini menghubungkan 
antara Desa Schmitten dan Filisur, dan 
terkenal karena pemandangannya 
y a n g  i n d a h  s e r t a  p e n g a l a m a n 
menikmati kawasan tersebut dengan 
kereta api.

Adapun, bagi traveler yang ingin 
menikmati keindahan Landwasser 
World, mereka bisa menggunakan 
Landwasser Viaduct Shuttle atau 
Historical Train, sebuah kereta uap tua 
b e r u s i a  r a t u s a n  t a h u n  y a n g 
gerbongnya dilengkapi dengan jendela 
y a n g  l u a s  u n t u k  m e n i k m a t i 
pemandangan.Jika kamu masih ingat 
dengan kereta uap yang ada di film 
Harry Potter, menurut Patrick kereta 
ini kurang lebih mirip dengan kereta 
yang ada di film tersebut.

Atraksi	Wisata	Lain	di	Landwasser	
World

Selain itu, Patrick juga mengatakan 
bahwa Landwasser World memiliki 
atraksi wisata lain yang enggak kalah 
menarik .  Salah satunya adalah 
Landwasser Express cho-cho train. Jika 

aat berlibur ke Swiss, destinasi Syang biasanya terbayang di 
benak para traveler mungkin 

meliputi Pegunungan Alpen, Danau 
Zurich,  atau Jungfraujoch yang 
memesona. Namun, Swiss masih 
menyimpan banyak tempat wisata lain 
ya n g  t a k  ka la h  m en a rik  u n t u k 
dijelajahi.Salah satu di antaranya 
adalah Landwasser World, destinasi 
w i s a t a  t e r b a r u  d i  S w i s s  y a n g 
menyuguhkan beragam atraksi seru 
bagi para wisatawan.

Terletak di Graubünden, Swiss 
atau sekitar dua jam perjalanan dari 
Zurich, Swiss, Landwasser World 
a d a l a h  d e s t i n a s i  b a r u  u n t u k 
menikmati petualangan unik di sekitar 
Viaduk Landwasser yang terkenal di 
seluruh dunia.Market Manager Asia-
Pacific, Patrik Miescher, mengatakan 
memadukan panorama alam yang 
indah, jalur kereta api ikonik, serta 
s i t u s  w a r i s a n  d u n i a  U N E S C O , 
Landwasser World menawarkan 
pengalaman liburan baru bagi turis.

"Seperti Disneyland, kami ingin 
menciptakan dunia dengan banyak 
atraksi. Di mana orang-orang bisa 
berpetualang dan liburan di sini 
( S w i s s )  l e b i h  l a m a , "  u j a r 
Patrick.Patrick mengatakan salah satu 
daya tarik utama Landwasser World 
adalah jaringan utama kereta api 

kereta sebelumnya melintasi bagian 
atas viaduk, kereta mini ini melintasi 
bagian area bawah viaduk dan juga 
desa-desa kecil di sekitar Landwasser 
World.Landwasser Express cho-cho 
train mengajak turis menikmati 
keindahan Filisur dan destinasi wisata 
lain yang dilintasinya.

Selain itu, ada juga atraksi yang tak 
kalah menarik lain seperti Filusio 
Illusion Coach, Farsox ranch, Sky Walk, 
The Bergun Local Museum, The Albula 
Railway Museum dan masih banyak 
lagi."Untuk Museum Albula saat ini kita 
sedang ada penambahan koleksi kereta 
api yang ada di museum," ujar Patrick.

“FiliTour”, tur interaktif di Desa 
Filisur, memungkinkan pengunjung 
menemukan rumah-rumah Engadin 
yang bernilai nasional. Di The Bergun 
Local Museum, turis dapat melihat 
langsung replika skala jalur kereta 
Bergün-Preda yang sangat detail. 
Museum ini juga menghidupkan 
sejarah desa.

Para pengunjung dapat merasakan 
l a n g s u n g  ke h i d u p a n  p e r t a n i a n 
pegunungan Alpen yang berkelanjutan 
di berbagai peternakan. Toko hasil tani 
mengundangmu untuk membeli dan 
mencicipi produk lokal. Menginap di 
peternakan juga bisa menjadi pilihan 
dan sangat menyenangkan.

Ku r s i  g a n t u n g  D a r l u x  a k a n 

10 Jumat , 02 Mei 2025

Wisata Baru Swiss, Landwasser World 
Tawarkan Sensasi Alam dan Tantangan

 

 
 
 



Pekerja	Indonesia:			....	(dari	Hal	1)

ambaran	itu mengungkap lagi Gkenyataan bahwa di negeri ini, 
bekerja 'banting tulang', pada 

mayoritas orang belum tentu berhasil 
membawanya keluar dari  jerat 
kemiskinan. Sehinga dibutuhkan 
adanya reformasi kebijakan yang lebih 
berpihak pada para pekerja demi 
peningkatan kesejahteraan.

Dalam laporan Macro Poverty 
Outlook edisi April 2025, Bank Dunia 
yang dilihat Kamis (1/5/2025), 
m e m p e r k i r a k a n ,  p e r s e n t a s e 
penduduk miskin di Indonesia pada 
tahun 2024 mencapai 60,3%. 

Untuk diketahui, Bank Dunia 
m e n e t a p k a n  a m b a n g  b a t a s 
kemiskinan negara berpendapatan 
m e n e n g a h  k e  a t a s  d e n g a n 
pengeluaran sebesar 6,85 dollar AS 
per kapita per hari. Adapun kurs yang 
digunakan Bank Dunia adalah kurs 
PPP (Purchasing Power Parity) tahun 
2017, yang berarti sekitar Rp 41,052 
dengan asumsi Rp 5.993,03 per dollar 
AS. 

D e n g a n  j u m l a h  p e n d u d u k 
Indonesia yang mencapai 285,1 juta, 
artinya sekitar 171,9 juta penduduk 
Indonesia masih berkategori miskin 
berdasarkan standar ini. Angka ini 
hanya mengalami penurunan sedikit, 
dari 61,8 persen pada 2023. Hal ini 
menunjukkan bahwa meskipun ada 
kemajuan ekonomi, manfaatnya 
belum sepenuhnya dirasakan oleh 
mayoritas warga, terutama dari 
kalangan kelas menengah ke bawah. 

J i k a  m e n g g u n a k a n  g a r i s 
kemiskinan yang lebih rendah, yakni 
3,65 dollar AS per hari (ambang batas 
negara berpendapatan menengah 
bawah), tingkat kemiskinan Indonesia 
menunjukkan penurunan signifikan, 
dari 17,5 persen pada 2023 menjadi 
15,6 persen pada 2024. 

Sementara itu, hanya 1,3 persen 
penduduk Indonesia yang hidup di 
bawah garis kemiskinan ekstrem, 
yakni 2,15 dollar AS per hari. 

Bank Dunia mencatat bahwa 
peningkatan upah riil sebesar 3,3 
persen pada 2024, terutama di sektor 
pertanian, serta inflasi yang turun 
m e n j a d i  2 , 3  p e r s e n ,  t u r u t 
berkontribusi menurunkan angka 
kemiskinan ekstrem dan moderat. 

N a m u n ,  m e s k i p u n  a n g k a 
kemiskinan menurun, mayoritas 
penduduk Indonesia masih hidup di 
bawah standar hidup yang layak 
menurut ukuran negara-negara 
berpendapatan menengah ke atas. 
Kesenjangan kesejahteraan tetap 
menjadi tantangan utama. 

Di sisi lain, pertumbuhan ekonomi 
Indonesia tetap solid pada 5 persen 
pada 2024, didorong oleh kuatnya 
permintaan domestik dan belanja 
terkait pemilu. Namun, penciptaan 
lapangan kerja berkualitas masih 

tertinggal. Tingkat pengangguran 
turun menjadi 4,8 persen, lebih 
rendah dibandingkan sebelum 
pandemi. 

Namun, angka underemployment 
(pengangguran parsial)  justru 
meningkat menjadi 8,5 persen. Hal ini 
menunjukkan bahwa banyak pekerja 
yang belum mendapatkan pekerjaan 
penuh waktu atau yang sesuai dengan 
keterampilan mereka. 

P a d a h a l ,  I n d o n e s i a  r e s m i 
m e m a s u k i  k a t e g o r i  n e g a r a 
berpendapatan menengah atas pada 
2 0 2 3  d a n  m e n a rg e t ka n  u n t u k 
menjadi negara berpendapatan tinggi 
pada 2045. 

"Untuk mencapainya, Indonesia 
harus mempercepat pertumbuhan-
nya menjadi minimal 6 persen per 
tahun. Pemerintah menargetkan 8 
p e r s e n  p a d a  2 0 2 9  m e l a l u i 
peningkatan investasi. Meskipun 
permintaan domestik yang kuat telah 
mendukung kinerja ekonomi yang 
stabi l  dan menurunkan angka 
k e m i s k i n a n ,  p e r c e p a t a n  p e r -
tumbuhan memerlukan pelaksanaan 
reformasi struktural untuk me-
ningkatkan potensi pertumbuhan 
negara dan mengurangi  r is iko 
overheating," tulis laporan tersebut. 

Namun, produktivitas tenaga 
kerja Indonesia justru mengalami 
penurunan dalam dekade terakhir. 
Pertumbuhan produktivitas total 
(Total Factor Productivity/TFP) 
menurun dari 2,3 persen pada 2011 

menjadi hanya 1,2 persen pada 2024. 
Bank Dunia menilai bahwa untuk 

keluar dari jebakan pendapatan 
m e n e n g a h ,  I n d o n e s i a  p e r l u 
melakukan reformasi struktural, 
termasuk memperdalam sektor 
k e u a n g a n ,  m e m p e r b a i k i  i k l i m 
investasi dan perdagangan, serta 
meningkatkan efisiensi dalam alokasi 
sumber daya. 

Dalam jangka menengah, Bank 
Dunia memproyeksikan pertumbuhan 
ekonomi Indonesia akan berada di 
kisaran 4,8 persen per tahun hingga 
2 0 2 7 .  T i n g k a t  k e m i s k i n a n 
b e r d a s a r k a n  s t a n d a r  n e g a r a 
berpendapatan menengah bawah 
diperkirakan turun menjadi 11,5 
persen pada 2027, tetapi kemiskinan 
m e n u r u t  s t a n d a r  n e g a ra  m a j u 
diperkirakan tetap tinggi. 

K e t i d a k p a s t i a n  k e b i j a k a n 
perdagangan global dan penurunan 
harga komoditas merupakan risiko 
u t a m a  ya n g  d a p a t  m e m b e b a n i 
pertumbuhan ekonomi Indonesia. 
M e s k i p u n  p e m e r i n t a h  t e l a h 
mengalihkan belanja ke program 
prioritas  dan mendirikan dana 
kekayaan negara baru (Danantara), 
tantangan dalam menarik investasi 
asing tetap ada, terutama karena 
investor membutuhkan kepastian 
kebijakan jangka panjang. 

L e p a s  d a r i  d e b a t  u k u r a n 
kemiskinan siapa yang sejatinya lebih 
layak digunakan, pemberantasan 
kemiskinan di  Indonesia masih 

menyisakan isu mendasar yang belum 
dipecahkan sampai hari ini.

Di balik jumlah penduduk miskin 
di RI versi BPS sebanyak 24,06 juta 
orang tersebut, 40% dari mereka 
bukanlah pengangguran menurut 
data Susenas Maret 2024.

Mereka bekerja dan berkontribusi 
pada perekonomian, namun tetap saja 
miskin. Angka itu bahkan nyaris tidak 
b e r u b a h  d a l a m  s e p u l u h  t a h u n 
terakhir, menurut kajian yang dilansir 
oleh Lili Retnosari dan Nuri Taufiq, 
Statistisi BPS.

Di Indonesia, kemiskinan tetap 
ada bahkan di kalangan yang aktif 
bekerja. Selama bertahun-tahun, 
bekerja dianggap sebagai jalan 
menuju kesejahteraan. Namun, bagi 
jutaan orang Indonesia, memiliki 
pekerjaan kini tak lagi identik dengan 
kehidupan layak.

"Bagi banyak orang Indonesia, 
pekerjaan hanya cara bertahan hidup, 
bukan sarana naik kelas. Ini bukan 
kegagalan individu,  melainkan 
kegagalan sistemik," kata Lili seperti 
dilansir dari kajian yang dilansir di 
media pada 22 April lalu.

Analis mencatat, berdasarkan 
data Maret 2024, sebanyak 39,82% 
dari penduduk miskin atau sekitar 
10,04 juta orang, termasuk pekerja 
miskin. Angka itu nyaris sama dengan 
tahun 2015 di mana 40,47% dari 
penduduk miskin juga sebenarnya 
p u n y a  p e k e r j a a n . ( w i d , r l s 
ktn,blo/dya)

Sambungan
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agregasi  jadi  angka nasional ," 
katanya.

Karenanya, BPS mengimbau agar 
data kemiskinan yang dipublikasikan 
Bank Dunia bisa dipahami lebih bijak. 
Data tersebut katanya bukan menjadi 
k e w a j i b a n  u n t u k  d i g u n a k a n , 
melainkan hanya sebagai referensi.

B e r b e d a  d e n g a n  p e n d a p a t 
pendiri Center of Economic and Law 
Studies (CELIOS) Media Wahyudi 
Askar yang menilai laporan dari Bank 
Dunia adalah fakta sebenarnya. Data 
ini dinilai lebih realistis dari data 
terbitan BPS.

"Angka (60,3 persen dari) World 
Bank mencerminkan pendekatan 
yang lebih aktual dan fair untuk 
perbandingan internasional. Ini jauh 
lebih realistis dalam mencerminkan 
kemampuan konsumsi dan standar 
hidup yang layak dibandingkan 
dengan garis kemiskinan nasional 
Indonesia  yang hanya sekitar 
Rp20.000 per hari," tutur Askarm

Ia pun heran dengan standar 
ganda pemerintah. Di satu sisi sering 
koar-koar Indonesia masuk ke 
negara berpendapatan menengah, 

tetapi untuk batas kemiskinan masih 
menggunakan indikator masyarakat 
miskin.

"Ini kan aneh. Pemerintah suka 
bermain dengan definisi. Perlu 
dicatat ,  metode penghitungan 
kemiskinan Indonesia saat ini masih 
b e r b a s i s  p e n g e l u a ra n ,  b u k a n 
pendapatan. Bila penghitungan 
dilakukan berdasarkan pendapatan, 
jumlah penduduk miskin Indonesia 
bisa jauh lebih tinggi," tegasnya.

Dia mengatakan, dalam beberapa 
tahun terakhir, banyak masyarakat 
dari kelompok menengah bawah 
yang 'turun kelas' dan tergelincir ke 
kelompok miskin rentan. Jadi, kata 
d i a ,  m e s k i p u n  p e m e r i n t a h 
mengklaim secara agregat angka 
kemiskinan ekstrem menurun, 
namun populasi miskin rentan 
(vulnerable poor) justru makin 
membengkak.

“Mereka hidup sedikit di atas 
garis kemiskinan, tetapi sangat 
rentan terhadap kenaikan harga 
pangan, kehilangan pekerjaan, atau 
k r i s i s  k e s e h a t a n , "  t a n d a s 
Askar.(qid,rls,ini/dya)

KEPALA	 BPS Amalia Adininggar 
Widyasanti mengatakan Bank Dunia 
menggunakan indikator purchasing 
power parity (PPP) 2017 bagi negara 
berpendapatan menengah ke atas 
(upper middle income country) 
sebesar US$6,85 per kapita.

"Artinya, kita tidak bisa langsung 
mengkonversi dengan nilai tukar 
saat ini karena ini adalah nilai tukar 
PPP base-nya 2017. Makanya angka 
konversinya akan berbeda," katanya 
dikutip

Amalia mengatakan Bank Dunia 
juga telah mengatakan bahwa garis 
kemiskinan yang mereka tetapkan 
tak bisa langsung diterapkan oleh 
masing-masing negara. Pasalnya 
s e t i a p  n e ga ra  m e m i l i k i  ga r i s 
kemiskinan yang diukur sesuai 
karakteristik negara tersebut.

Apalagi bagi Indonesia yang garis 
kemiskinan untuk setiap provinsinya 
berbeda-beda.

" S e h i n g g a  w a k t u  k i t a 
menghitung angka kemiskinan, 
basisnya bukan national poverty line 
tapi angka kemiskinan di masing-
masing provinsi yang kemudian kita 

BPS Menepis, Ekonom Sebut Fakta Sebenarnya



Disorot! Mutasi Anak Try Sutrisno 

Diganti Eks Ajudan Jokowi 
sebagai cawapres pada Pemilu 2024 
dianggap melanggar aturan.

Berdasarkan informasi, ada 109 
pati dari TNI Angkatan Darat yang meng- 
alami mutasi di akhir April 2025. Selain 
itu ada 64 pati dari TNI Angkatan Laut; 
dan 64 pati dari TNI Angkatan Udara.

Jabatan Pangkogabwilhan sendiri 
selama ini memang selalu diampu oleh 
pati dari Angkatan Laut. Panglima TNI 
Agus Subiyanto sempat menjadi 
sorotan juga saat menunjuk Kunto 
s e b a g a i  P a n g k o g a b w i l h a n 
menggantikan Laksamana Madya 
Rachmad Jayadi di akhir 2024.

"Diharapkan para perwira tinggi 
yang mengemban jabatan baru dapat 
melaksanakan amanah dengan penuh 
dedikasi, loyalitas, dan profesionalisme," 
ujar Kristomei Sianturi. 

Penelit i  dari  Lembaga Studi 
Pertahanan dan Studi Strategis 
Indonesia,  Beni Sukadis,  Kamis 
(1/5/2025), menilai bahwa mutasi 
terhadap Letjen Kunto yang baru 
menjabat selama empat bulan sebagai 
Panglima Komando Gabungan Wilayah 
Pertahanan I (Pangkogabwilhan I) itu 
terbilang cepat dan tidak lazim. 
(wid,rls,blo,ist/dya)

anglima	 TNI Jenderal Agus PSubiyanto meneken Surat 
Ke p u t u s a n  Pa n gl i m a  T N I 

Nomor Kep/554/IV/2025 pada 29 
April lalu. Isinya, pimpinan militer 
tersebut melakukan rotasi dan mutasi 
terhadap 237 perwira tinggi atau pati 
di tiap matra.

Keputusan ini kemudian mendapat 
sorotan karena salah satu dari 109 
mutasi terhadap pati TNI Angkatan 
Darat terjadi pada jenderal yang baru 
saja bertugas empat bulan. Dia adalah 
putera Wakil Presiden ke-6 Tri Sutrisno, 
Letnan Jenderal Kunto Arief Wibowo.

Isu mutasi ini mencuat karena 
posisi  Kunto sebagai  Panglima 
K o m a n d o  G a b u n g a n  W i l a y a h 
Pertahanan I digantikan Laksamana 
Muda Hersan -- mantan ajudan 
Presiden ke-7 Joko Widodo. Kunto 
sendiri baru menjabat posisi tersebut 

p a d a  D e s e m b e r  2 0 2 4  d a n  k i n i 
dimutasi menjadi Staf Khusus KSAD.

"Mutasi ini adalah bagian dari 
sistem pembinaan personel sekaligus 
k e b u t u h a n  o r g a n i s a s i  u n t u k 
menjawab tantangan tugas yang terus 
berkembang," kata Kepala Pusat 
Penerangan TNI, Brigadir Jenderal 
Kristomei Sianturi melalui keterangan 
resminya dikutip, Kamis (1/5/2025).

H a l  i n i  d i s a m p a i k a n  u n t u k 
menampik adanya pertimbangan 
politik lain dalam keputusan mutasi 
para perwira tinggi TNI tersebut.

Mutasi ini mendapat perhatian 
karena munculnya polemik yang 
membenturkan para purnawirawan 
TNI dengan Jokowi. Hal ini bermula 
saat sejumlah purnawirawan TNI, 
termasuk Try Sutrisno, mengajukan 
delapan usulan kepada Presiden 
Prabowo Subianto.

Salah satu usulan tersebut men-
dorong Majelis Per-musyawarahan 
Rakyat (MPR) untuk mencopot putera 
sulung Jokowi, Gibran Rakabuming 
Raka yang saat ini menjabat sebagai 
wakil presiden. Alasannya, putusan 
Mahkamah Konstitusi (MK) yang 
menjadi dasar pendaftaran Gibran 
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dan negara.
D o l i  p u n 

menyampai-kan pesan 
kepada Gibran untuk 
b e r h a t i - h a t i  d a l a m 
b e r s i k a p  s e b a g a i 
wapres.

“Buat Pak Gibran 
k a r e n a  i n i  m e n j a d i 
sorotan untuk semakin 
a l e r t ,  h a t i - h a t i  d a n 
seharusnya didorong 
untuk bisa lebih serius 
sebagai wakil presiden, 
lebih sungguh-sungguh 
gitu ya, sehingga tidak 
terkena syarat untuk 
proses pemakzulan itu,” 
jelasnya.

Pakar hukum tata 
negara Refly Harun yang 
bertindak juga sebagai 
pembicara dalam forum 
te r s e b u t  l a n g s u n g  m e n i m p a l i 
pernyataan Doli.

“Menggoda sedikit ,  berarti 
sekarang nggak sungguh-sungguh?” 
tandas Refly.

“Lebih sungguh-sungguh, lebih 
serius (maksudnya),” balas Doli.

Menurut pimpinan Komisi II DPR 
ini, Gibran saat ini tengah menjadi 
sorotan maka sudah seharusnya 
menjadi terus waspada.

“Karena ada sorotan. Biasanya 
kan orang akan berbeda intensitas 
dan fokusnya dari orang yang tidak 
disorot, sekarang menjadi sorotan. 
Jadi tidak boleh lengah agar tidak 
terpeleset, karena kan di sana (syarat 
pemakzulan) tidak boleh menjadi 
orang tercela, korupsi, tidak boleh 
menyuap, gitu kan. Itu hati-hati 
karena sudah jadi perbincangan 
p u b l i k ,”  p u n gka s nya .  ( I s t , r l s , 
wid,ant/dya)

D E L A PAN 	 t u n t u t a n  F o r u m 
Purnawirawan TNI yang salah 
satunya mengenai pemakzulan 
Gibran Rakabuming Raka sebagai 
w a k i l  p r e s i d e n  d i t a n g g a p i 
Wa ke t u m  G o l ka r  A h m a d  D o l i 
Kurnia.

Ia menyebut tuntutan ini sulit 
dilaksanakan mengingat Presiden 
Prabowo Subianto tidak memiliki 
kapasitas untuk memberhentikan 
wakil presiden.

“ I t u  m e m a n g  s u s a h  s e k a l i 
dikerjakan apalagi  (bagi)  Pak 
Prabowo. Karena bicara pergantian 
presiden atau wakil presiden kita 
sudah punya pakem yang diatur 
dalam UUD 1945 tepatnya pasal 7. 
Memang boleh kita mengganti 
presiden atau wakil presiden, ada 
cara dan prosedurnya,” kata Doli 
d i ku t i p  d a l a m  ka n a l  Yo u t u b e 
Indonesia Lawyers Club, Kamis 
(1/5/2025).

Lanjut dia, syarat dalam pasal 
tersebut menjelaskan presiden dan 
wakil presiden harus memiliki 
pelanggaran hukum atau tindak 
pidana berat.

Kendati demikian, ia menghargai 
dan mengapresiasi tuntutan Forum 
Purnawirawan TNI sebagai bentuk 
a s p i ra s i  ya n g  b e ra n gka t  d a r i 
keprihatinan terkait kondisi bangsa 

Ingatkan Gibran Lebih Serius Jadi Wapres

TENTANG 

LAKSAMANA MUDA HERSAN
Lahir 7 Juli 1970 di Toboali, Bangka Selatan, 

Kepulauan Bangka Belitung

RIWAYAT	JABATAN
- Komandan KRI Diponegoro-365
- Komandan KRI Slamet Riyadi-352 (2014)
- Ajudan Presiden RI (2014—2016)
- Danlanal Palembang (2016—2017)
- Koorsmin Kasal (2017—2019)
- Asrena Kaskogabwilhan II (2019—2021)
- Danguspurla Koarmada II (2021—2022)
- Staf Khusus Kasal (2022)
- Sesmilpres Kemsetneg RI(2022—2023)
- Pangkoarmada III(2023—2025)
- Pangkogabwilhan I (2025—sekarang)

Tentang Letjen 

Kunto Arief Wibowo 

Putra	mantan	Wakil	Presiden	ke-6	Republik	

Indonesia	Try	Sutrisno.	

- Kelahiran Malang, 15 Maret 1971. 

- Lulus dari Akademi Militer pada 1992 dari 

kecabangan infanteri. 

Karier	Militer	Pangkogabwilhan	I	
- (7 Januari 2025 - 29 April 2025) Wakil 

Komandan Kodiklat TNI-AD 
- (17 Juli 2023 - 24 Juli 2024) Pangdam 

III/Siliwangi
- (31 Januari 2022 - 21 Agustus 2023) 

Panglima Divisi Infanteri 3/Kostrad 
- (7 Juli 2021 - 23 Juni 2021) Kepala Staf 

Komando Daerah Militer III/Siliwangi 

Prabowo	Subianto	bertemu	dengan	Wakil	Presiden	ke-6	RI	Try	Sutrisno	

di	Menteng,	Jakarta.	(Dok)

Mutasi Letjen Kunto Arief 

Wibowo digantikan Laksamana 

M u d a  H e r s a n  - -  m a n ta n 

ajudan Presiden ke-7 Joko 

Widodo memicu spekulasi. 

Sebab ayahnya, Try Sutrisno, 

dalam sorotan setelah saran-

kan pencopotan Gibran. Tapi, 

TNI bersikukuh pergeseran itu 

bagian dari pembinaan karier.
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